

LA PRENSA.

Este periódico se publica los Miercoles y Viernes a cada semana.
 Suscripción, pago anticipado.
 Por un año 8 00
 " " semestre 4 00
 " " trimestre 2 00

AVISOS.

La primera inserción, de una a diez líneas, en tipo ordinario 8 25
 Cada una de las siguientes inserciones 1
 La primera inserción de diez a 30 líneas 50
 Cada una de las inserciones siguientes 50
 Cada una de las de mayor extensión aumenta en la proporción indicada de 10 en 10 líneas. Los avisos se publican en la forma y tipo que desee el interesado.

COMUNICADOS.

Los comunicados de interés público se publicarán gratis, pero los de asuntos personales, a razón de 5 pesos por columna.

Los suscriptores por un año, recibirán un ejemplar de toda obra que se publique en la imprenta, por su cuenta, y se les hará el recibo de un diez por ciento sobre el valor de cada una de las publicaciones, que ellos remitan.

AJENCIAS DE "LA PRENSA"

Guayaquil	En el local de la imprenta del GUAYAS, calle Nueva de Octubre núm. 63, en la tienda del Sr. Antonio Lamonta en la librería del Sr. L. Abadie.
Ambato	Señor Francisco Moscoso.
Bahabuyo	" D. Luis Cordero.
Cuenca	" Vicente Martio.
Esmeraldas	" L. Martines.
Ibarra	" Manuel Savala.
Jipijapa	" Dr. Darío Egúizábal.
Loja	" Pompero Vaquero.
Latacunga	" S. Vallo.
Machala	" Pablo Chacon.
Montecristi	" Joaquin Cevallos.
Porto-Viejo	" Joaquin Morales.
Quito	" José M. Alvear G.
Robamba	"

ESTERIOR.

Lima	Señor José G. Carbo.
Nueva York	" E. Valiente, 53 New-Strét.
Buenaventura	" Miguel V. Mercado.
Tumaco	" A. Amberto.

CORREOS INTERIORES.

ENTRAN.

El de Quito, los Miercoles y Jueves de cada semana.
 El de Cuenca, Naranjal y Loja, los Jueves y Viernes de cada semana.
 El de Manabí y Danle los Miercoles.
 El de Santa Elena, Manglar-alto, Chandy y Machala los dias 10, 20 y 30 de cada mes.

SALEN.

El de Quito los Miercoles y Sábados.
 El de Cuenca, Naranjal y Loja, los sábados.
 El de Manabí y Danle, los Jueves.
 El de Santa Elena, Machala, Manglar-alto y Chandy, los dias 2, 12 y 22.

AVISOS.

LA JUVENTUD DEL GUAYAS PELUQUERIA Y PERPUMERIA DE VENTURA FELIU

CALLE DEL COMERCIO.
 BAJO LOS ALTOS DEL CLUB DEL GUAYAS.

El 7 del presente se ha abierto este elegante establecimiento en el que se encuentra un completo y variado surtido de castañas de pelo para señoras, corbatas de varias clases y colores, cosméticos, aguas para perfumar el cabello, bastones, superiores polvos dentífricos, pomadas, polvos de arroz, acedillos de varias aromas, agua florida lejitima y la celebrada agua florida de Aquitoun, guantes de previl, cepillos de todas clases, y artículos de buen gusto &c &c

Tambien se puede gozar en dicho establecimiento de la gran máquina para limpiar la cabeza, invención moderna que tantas simpatías obtiene en Europa y la América del Sur. Y por último el bello secado puede contar con el esmero con que se trabajan castañas y trenzas a la última moda.
 Guayaquil, Setiembre 30 de 1872.

EL VERDADERO CIRUJANO DENTISTA



RODINASA.



Luis Daure CIRUJANO DENTISTA.

Tiene el honor de poner en conocimiento de este respetable público, que ha tomado el cañon de la casa que fué del finado Sr. José J. Sánchez y señoras que le honran en ocuparlo, tengan todas las comodidades apetecibles, en piezas separadas; tambien le ha llegado, por el último Vapor nuevos instrumentos con los que el doctor ya con el buen esato que asegura su autor, ricos polvos para evitar la carie y conservar con toda su brillantez la dentadura. Garantiza las orificaciones de muela en oro y alioño de la verdadera platina. La sustancia en oro y jebe. Todas estas sustancias son perfectas segun las clases de trabajos a que se los destinan y todas tienen la misma duracion, solidez y ligereza; pero hai que advertir que una sustancia de estas no puede adoptarse en todos los casos en que hai que formar una pieza, porque todas no tienen igual forma así como todas las bocas son distintas.

Cuando falta en la boca una o mas piezas el oro o la platina son las mas apropiadas para engrastarlos pero cuando la boca está desahogada enteramente, a excecion de dos o tres muelas, nada es mas apropiado que el jebe volcanizado por la facilidad con que se adapta a tonar las formas mas caprichosas de las encias sin que quede la mas ligera linea o protuberancia que no sea detallada en el molde, y esto produce una comodidad inaudita. Se encontrará a todas horas para consultas a todo lo concerniente a su profesion.

DAURE.

OCTAVIO COELLO CIRUJANO DENTISTA



Llegado recientemente a esta ciudad de los Estados Unidos de Norte América, tiene el honor de ofrecer al público sus servicios profesionales.

Hace toda clase de trabajos segun los últimos procedimientos conocidos hasta el día y garantiza todas sus obras.
 Oficina provisional en casa de su padre Señor Rafael Coello, calle de Rocafuerte número 22
 Horas de oficina de 8 de la mañana a 3 de la tarde.



EL DOCTOR CARLOS N. CLEMENCEAU CIRUJANO DENTISTA. GRADUADO EN EL COLEGIO DENTAL DE PENNSILVANIA.

Llegado recientemente a esta ciudad, de los Estados Unidos tiene el honor de ofrecer sus servicios al público.

Tiene su oficina en el alto de la casa del Sr Manuel E. Rendón, calle del Comercio.
 Horas de oficina de 8 de la mañana a 5 de la tarde.

LICITACION.

Necesitandose 500 ptales de moral, amarrillo, cañon, madera negra o guachapelt de diversas clases de largo, y cuando ménos cuatro pulgadas de grueso, para estos efectos el telegrafo que vá a establecerse, se convoca licitadores, de órden del Supremo Gobierno, para el 5 de Octubre entrante en cuya fecha se abrirán las propuestas en Junta en cuya fecha se preferirá al mejor postor.

Gobernacion de la Provincia, Guayaquil, Setiembre 26 de 1872.
 De órden del Señor Gobernador.
 El Secretario.—Anjel Tola.

SE VENDE

una casa en la orilla del rio, en la parroquia de Sanborondon; la persona que quiera comprarla puede ocurrir donde Cipriano Lara. Tambien puede ocurrir donde Cipriano Lara en la orilla del mismo rio. m-1. d.

"LA ECONOMICA."

No habiendo tenido efecto legal la junta general de accionistas del domingo 19 del actual, se convoca a nueva junta para el próximo domingo 25, en el mismo salon del Club del Guayas, a las doce del dia.

Se advierte a los señores socios que, de conformidad con el artículo 30 de los Estatutos, la junta quedará legalmente formada con los miembros que concurrirán a la hora fijada. Para que los que deseen informarse, entre tanto, del estado de la sociedad, puedan ocurrir a la oficina del Tesorero y pedir cuantas explicaciones quieran, se copia el artículo 30 de dichos Estatutos, que dice:

"Art. 30. Todo accionista tiene derecho a pedir al Directorio, en cualquier tiempo, explicaciones sobre la marcha de los negocios de la sociedad, y a examinar los libros de la contabilidad."
 Guayaquil, Octubre 20 de 1873.
 Por el Directorio.
 J. P. Intrigoso.—Jerente

¡¡ CUIDADO !!

FRAUDE PÚBLICO!
 PRACTICADO CON LA FALSIFICACION DE LAS

PILDORAS Y EL UNGUENTO HOLLOWAY

Habiendose dado a entender que ciertos sujetos que se intitulan "La Compañia Quimica" de Nueva York, y otras personas se ocupan desde hace tiempo de vender en todos los puntos principales de la América Española, con la ayuda de depositarios poco escrupulosos, artículos falsificados que los imitadores autentican con mi nombre, erro de mi deber informar respetuosamente al ilustrado público hispano-americano de que mis específicos, las Pildoras y el Unguento Holloway no son elaborados ni vendidos en ninguna parte de los Estados Unidos de la América del Norte; siendo jenninas únicamente aquellas medicinas que proceden directamente de mi casa, 533, Oxford Street, Londres, W.C.

Suplico a todo lector del presente aviso que diga a conocer a todos sus amigos los hechos arriba expuestos; con lo que conferirán un servicio importante tanto a sus compatriotas en general como a mi en particular.

(Imado) TOMAS HOLLOWAY,

AGENCIA ULTRAMARINA DE LAMOTA.

Se reciben suscripciones a los periódicos siguientes:

- Moda elegante, ilustrada.
- Ilustracion española y americana, Periódico para todos.
- Historia de los papas y entregas.
- Familia cristiana, novelas morales.
- Los niños, Educacion y Recreo.
- Cuentos de Salon.
- El casabel.
- La América, politica y literaria.
- La Cruz, RELIJOUS mensual.
- La primera Edad, para niñas y Sritas.
- Nueva York..... El Mundo Nuevo Ilustrado.
- De Chile..... La Estrella Literaria.
- De Cuenca..... La Aurora Literaria.
- De Quito..... La Verdad Literaria, relijiosa.
- De Guayaquil..... La Prensa.
- La Patria.
- La Nueva Era.

MAQUINAS DE COSER VICTOR [LA VICTORIA]

Unica en su clase y adecuada por su suave movimiento, para los países cálidos.
 Unicos agentes en Guayaquil.

L. C. Stagg y Co.

VOYAGEURS

EN ARRIVANT A GUAYAQUIL, VOUS POUVEZ VOUS DIRIGER A Hotel del Guayas

le meilleur des établissements qui se trouvent a cette belle ville, dans la République de l'Equateur.
 La propreté, la ponctualité, la prévoyance du service ne laissent rien a désirer.
 L'HOTEL DEL GUAYAS occupe toute une grande maison, au quartier le plus peuple de la ville, au sud "Correo" vis-à-vis du "Théâtre."
 Faites distinction entre cet hotel et celui qui se trouve dans la même rue, au coin opposé. N'oubliez l'enseigne.

HOTEL DEL GUAYAS

H y a des appartements et des chambres meublées pour des hôtes ou des familles.
 On sert le déjeuner et le diner où l'on le demande.
 H y a aussi un service extraordinaire pour les soirées.
 Demandez Le fournisseur Antonio Iruar.

UTILIDAD DEL HIERRO

El hierro forma parte integrante de la sangre; cuando desaparece en ella, hay languidez y agotamiento de fuerza; el rostro se pone pálido, el appetito disminuye o se anula y la sangre pierde su color bermejo natural.

Las píldoras, polvos y grageas con base de hierro, empleadas para reconstituir, contienen el hierro en el estado insoluble, y por consiguiente dan hierro a disolver a un elemento ya enfermo y debilitado. El FOSTO DE HIERRO SOLUBLE DE LEAR, doctor en ciencias, no ofrece este inconveniente; es un líquido claro, límpido y sin olor ni sabor, que, además del hierro, contiene el fosfato, elemento regenerador de los huesos. Este medicamento produce efectos maravillosos en las personas débiles y cloróticas, cura los colores pálidos y los dolores de estomago en las señoras y en las jóvenes, y regulariza la menstruación. Este es un remedio que se recomienda para abrir el appetito y devolverle el vigor y la salud.

NUOVA MEDICACION DEL ASMA

El señor Baret, de Paris, estaba aquejado de asma desde hacia varios años, hasta al momento de no poder acostarse sin experimentar violentas sofocaciones que amarraban al hogar. Tres años había ya que se hallaba obligado a pasar la noche en una litera, cuando por consejos del profesor Lecocq hizo uso de los CIGARRILLOS INDIANOS de Grimault y Co. El alivio fue inmediato: las sofocaciones cesaron al momento, el enfermo pudo acostarse al cabo de a algunos días, y cada vez que se lo sucesivamente algun tiempo la respiracion de algunas localidades de Francia y de los cigarrillos hasta en la actualidad.

CAPSA

Para la medicina que medicamento que se recomienda para la copia de uno de los mejores agentes, que se aplica en forma de líquido, tal como se administra hoy en día en los hospitales, produce erupciones y manchas y frecuentemente ocasiona vómitos. Las CAPSULAS DE MATICO DE GRIMAUULT Y Co. no tienen ninguno de esos inconvenientes; curan con rapidez, no fatigan el estomago, y su estructura formada de glicé, principio nutritivo del trigo, se disuelve en los intestinos y permite al medicamento ponerse prontamente en contacto con las vias arteriales. Por último, se activa en el estomago, gracias a la esencia de Matico, arbol del Perú que desde hace siglos es popular entre los indios por su eficacia para la cura de las purgaciones. Tal es esta eficacia que las Capsulas de Matico han sido decidida al gobierno de Rusia a autorizar su introduccion en aquel imperio.

BOTICA DEL MILAGRO. Sucursal de la Botica del Pueblo.

Es un pueblo de la importancia del Milagro se hacia sentir la necesidad de un establecimiento de este género, [ligo por fin el día de que tantos los moradores de dicho pueblo, cuanto los habitantes de sus alrededores, acudían a un establecimiento de tan grande importancia. Es tambien una garantía para los trabajadores en el ferrocarril y una providencia para los pueblos circunvecinos.
 Especialidades inglesas, americanas y francesas, lo mismo que todas las sustancias cuyos nuevos efectos han sido descubiertos recientemente, se encuentran en la Botica del Milagro. Su surtido, como el de la principal, es selecto y variado. Sus recepciones del extranjero mensuales.
 Milagro, Julio 1.º de 1873.
 m. l. d.

JARA Y C.

Por el Juzgado Consular de Comercio se ha declarado caducita al señor Pedro Pasmio, por haber cesado el pago corriente de sus obligaciones; poniéndose al efecto Jara Comisario al señor Juan Sauter, para que, en virtud del mismo Juzgado y depositario de dicho quebrado señor José E. Franco. Se prohibe hacer pagos a otra persona que no sea Sauter, hasta que se acredite pertenencias del quebrado, las manifieste por notas al Señor Jara Comisario y se ordena la reunion de la Junta general para el día 7 del entrante Octubre a las dos de la tarde.
 Guayaquil setiembre 12 de 1872.
 El secretario.—José Yper.

EDICTO.

Por ante el infrascripto y con fecha 6 del presente, se ha otorgado una escritura de venta, que el señor Veneciano Coello, de un solar que heredó de su finado padre, y que está sito en la parroquia de los Concepciones, y la esta sito en la calle Nueva y al costado de la casa del doctor; lo que se pone en conocimiento del

Por ante el infrascripto y con fecha 6 del presente, se ha otorgado una escritura de venta, que el señor Veneciano Coello, de un solar que heredó de su finado padre, y que está sito en la parroquia de los Concepciones, y la esta sito en la calle Nueva y al costado de la casa del doctor; lo que se pone en conocimiento del

AVISOS

Por ante el infrascripto y con fecha 6 del presente, se ha otorgado una escritura de venta, que el señor Veneciano Coello, de un solar que heredó de su finado padre, y que está sito en la parroquia de los Concepciones, y la esta sito en la calle Nueva y al costado de la casa del doctor; lo que se pone en conocimiento del

Guayaquil, Octubre 24 de 1873.

ESTERIOR.

POLITICA EUROPEA.

Bruselas, 6 de Setiembre de 1873.

En esta semana no han tenido sensible adelanto los negocios de la fusion dinástica de Francia; todo se reduce a discusiones y cual la dera debe ser la blanca floridada y cual la constitucion. Dificil parece encontrar camino...

El solo punto luminoso de este asunto es el reconocimiento, sin reserva, del conde de Paris al principio dinástico de la monarquia legitima. Sobre este terreno se basa hoy el trabajo de la restauracion sin que pueda saberse...

Inglaterra aparenta simpatias por la restauracion y para persuadir que no está escrupulosamente condecorada a la vida familiar, que es su Dios, acala de publicar interesantes datos...

que la desesa el gobierno que tenga mas dotes para desenvolver sus grandes recursos y dar... El gabinete de Berlin es decididamente hostil a todo entronizamiento de Borbones...

Los no les apartarían de esta obediencia a los miembros de la asociacion católica los escritos y esfuerzos de los enemigos de la Iglesia y de esta silla de Pedro, a los que deben esforzarse en combatir...

A los que se llaman católicos-liberales, el Papa los declara enemigos incallidos; consignamos la calificacion. No es posible compa... par la razon natural con la razon divina...

no. Sus locuciones han venido a parar en insinuaciones acerbadas en honor de Júpiter, y más adelante de una prostituta. Los filósofos con todos sus razonamientos jamás...

(De la Gaceta Internacional.)

LO QUE SON LOS LIBERALES.

Los abultados procesos de la historia encierran suficientes pruebas de lo que son, en verdad, los hombres que siguen las banderas del liberalismo...

Predicadores incansables de falsificadas teorías, fingidos defensores de la libertad humana, desmenten aquellas y las contradicen con sus actos...

El despotismo liberal es el peor, el más inicuo y degradante. Lo es, porque seduce a su víctima y la engaña, para sacrificarla después...

La historia de la civilización es el campo de los desengaños para los que tienen la firmeza de creer en el liberalismo. No habría necesidad de recorrerla íntegra...

Tenia que ser así, naturalmente. El liberalismo se funda en la negación de ese orden de eterna verdad, de eterna justicia...

to hai de grande, de altísimo y de incompreensible en un universo; y de aquí, entre los furiosos y congojas de la impotencia, esas osadas negociaciones que son su distintivo característico.

Pero la Providencia, que vela sin cesar sobre el destino de las sociedades, no pueda abandonarlas a semejante accion, y permite que el liberalismo domine transitoria y brevemente sobre ellas, para que acaben de comprenderlo...

Los sufrimientos y espantosas penas de la revolucion de las precedidas de la proclamacion de los derechos del hombre, que después fueron todos violados; solo fué el principio de la era, quizas más dilatada, y en breve tocó a su término...

Desde entonces, hasta hoy, no ha habido transformacion política y social operada por el liberalismo, en que la opresion y la injusticia no se hubiesen abierto paso y levantado monumentos en su camino para memoria perdurable...

Ahora tenemos a la vista un modelo de lo que vamos diciendo. En España se nos ofrece. Es don Emilio Castelar: lo son todos los de su escuela...

La república de la casualidad está moribunda. Castelar viene a salvarla. Pero el famoso liberal, el progresista histórico de la tribuna parlamentaria, el corresponsal fecundo de los diarios...

Parace un sueño y sin embargo es una realidad. Con gran presteza mudan de fisonomía los farsantes, causando oprobio y vergüenza en los espectadores pueriles...

Anuncian los últimos despachos telegráficos de Madrid los siguientes hechos, cuya relacion literalmente vamos a copiar:

Madrid 5.—El sucesor de Salmeron no ha sido nombrado todavía. Castelar impone como condicion de su aceptacion del puesto que las cortes no han de suspender sus sesiones...

Tambien escijó poderes absolutos para tratar a los insurrectos. Madrid 6.—Castelar impuso hoy en las cortes unas condiciones para aceptar la presidencia del ejecutivo, a saber: que se le autorice para aumentar el ejército...

Tambien escijó autorizacion para suspender las garantias constitucionales y para privar a los ayuntamientos del poder que ahora ejercen cuando a su juicio se haga necesario. Las cortes votaron por unanimidad la concesion...

He aquí el estado a que el liberalismo ha traído la farsa hipocrita de sus teorías, al darles aplicacion.

Cosas idénticas habria escijido Tiberio del senado romano, si le hubiera tocado vivir en la época moderna, y las hubiera conseguido.

Un liberal escijó poderes absolutos, para gobernar un pueblo! Quien se decia defensor de la libertad la proscribía, la mata, la aniquila; para revestirse del grosero ropaje del absolutismo...

Un liberal quiere imponer a los desgraciados pueblos de España vejatorias gavelas, atacando los derechos sagrados de propiedad, que en otros tiempos sostenía!

Un liberal defensor ardiente de las garantias...

comision que espero me cederais atendiendo mis razones. El hermano Aquiles, quedó un momento pensativo, y por fin contestó:

—No puedo: soy nuevo en la sociedad y atribuirán a miedo mi condescendencia. —Otras ocasiones han de presentarse.

—Hermano Rómulo, estoy decidido: solo con la vida me arrancareis mi derecho. —Lo siento—dijo el hermano Rómulo—pero no puedo desperdiciar esta ocasion que se me ofrece de vengar a mi padre y a... salgamos.

—Salgamos—respondió el hermano Aquiles levantándose. En la puerta los esperaban, como hemos dicho, los llamados jueces del campo.

—Estamos dispuestos al combate—les dijo el hermano Rómulo. —Vosotros lo queréis—contestaron imperturbable los jueces.

Igual se repitieron en un corredor angosto al patio de los sepulchros. Allí se velan los espadas cruzadas sobre el suelo y dos pozos abiertos a una distancia de tres metros uno de otro.

Los jueces cogieron del suelo las espadas, colocaron a los dos combatientes frente uno de otro, de espaldas y casi al bordo de los pozos descubiertos, de manera que ninguno de los dos pudiera retroceder sin caer dentro.

Después de depositar en el suelo y a igual distancia de cada uno de los adversarios los papeles que les entregara el presidente, colocaron en manos de estos las espadas, e hicie-

FOLLETTIN.

EL CAPITAN NAVARRO.

POR MANUEL BRUNETTO.

(Continuacion.)

Todos los encubiertos guardaron silencio y el presidente continuó: hermanos Aquiles y Rómulo, por última vez ¿queréis ceder la comision?

—No—contestan a los interperados. —Pues venid a mi. Los hermanos Aquiles y Rómulo se acercan al presidente y lo abrazan.

—Ahora a vosotros os toca—añadió dirigiéndose a los que acata de nombrar los jueces del campo y entregándoles los papeles relativos a la comision que por sorteo le habia correspondido al hermano Aquiles y que Rómulo le disputaba.

Por último el presidente vuelve a dar con uno tras otro tres golpes, produciendo un ruido que se oye en la sala.

Sin duda es esta la señal de que se levanta la sesion porque poco a poco van saliendo todos los encubiertos excepto los hermanos Aquiles, Rómulo, Arquimedes y Graco, es decir, cuatro antigüedades respetables, metidas

en el saco de La Joven España. Y vosotros que hacemos? vamos a... Pero en este momento vuelve a aparecer por la portezuela de detras de la presidencia el hombre de formas gigantescas a quien por nuestro gusto llamaremos Hércules, pues to que en la Joven España están en mayoría los nombres mitológicos. Hércules, pues, con una voz de idem, dice:—Están corrientes la sala de los misterios y el patio de los sepulchros.

Comprendo caro lector que al oír nombres terroíficos se le erizan los cabellos: ponte en salvo pues, dobla la hoja y cede, que yo me quedo para contarte en otro capítulo en qué para todo esto.

La sala de los misterios y el patio de los sepulchros.

En un pequeño-salon, mas de verano que de invierno por lo fresco y despejado de todo mueblaje, a la tenue claridad que despedía solo una especie de lámpara funeraria y sentados sobre dos banquetas vestidas de rigoroso luharta de gusto de la Joven España que fructu sus trajes con Mellafóteles, estaban esto es Rómulo y Aquiles, y el héroe del talon, dos buenos amigos mentados que en el corredor vecino tiraban de frito los ciudadanos de Joven España convertidos en jueces de locura

El hijo de la loba, Rómulo, tocia la palabra. Hermano Aquiles, decía, debo esponerte las razones que tengo para pretender tu comision, y al hacerlo como mandan nuestros estatutos tengo que revelarte un secreto de familia que estás obligado a no descubrir jamás.

—Lo sé—dijo el hermano Aquiles. —Pues oye—continuó Rómulo—mi padre era militar como el padre del capitán Navarro; los dos servian en el mismo regimiento y los dos se amaban como hermanos a pesar de que mi padre era liberal y el otro realista: debian separar para siempre aquellas dos almas enlazadas por la mas cordial amistad. Navarro se puso furiosamente de parte del rei y mi padre conspiró por el triunfo de la libertad, hasta ser descubiertos por el mismo Navarro antes de estallar una rebelion que proyectaba; éste pudo dejarle en libertad y no lo hizo, y preso y desvalido fue condenado por el consejo de guerra a sufrir la última pena ya en la capilla pidió vengar, fui pocos dias ser fusilado, me envenené con mi venganza, especialmente contra Navarro y su raza de irreconciliable; juré vengarlo, mi enemigo mas ha muerto y he aquí que al oír el nombre de su hijo, al darte la orden de traerlo vivo o muerto; he pedido con tal insistencia despenñar la comision que te ha cabido en suerte

tas constitucionales para la sociedad, se propone esparcidas, cuando su autoje se lo demande.

Un liberal, que por mas de veinte años habido de los ayuntamientos, como de contraprestas de los poderes politicos, los amenaza ahora con privarlos de sus facultades, tambien cuando se lo autoje!

El hombre se ha puesto aqui, sin rubor alguno, en contradiccion con sus mismas ideas; el procello, contra su engañadora escuela; el liberal, contra el liberalismo! Pero no hai, en realidad, contradiccion. No cabe hablar, cuando no se hace sino llegar a cierto lugar del prosoceno en que es necesario quitarse la careta.

No es el liberalismo, en resumen, sino degradacion y servidumbre, envilecimiento de todos los caracteres, odiosa tiranía, que se entra por la puerta con aires de libertad.

Vuelvan su vista a España las que todavia dan oídos a los hombres de esa falaz escuela. Contemplan lo que hace y escribe el liberalismo triunfante; y vean a uno de los jefes de su propaganda de ayer, convertido en jefe del absolutismo; al calculador de Felipe II y de otros monarcas, ataviándose con el sintierro manto con que los exhibió.

(De La Sociedad de Lima.)

EL CESARISMO EN AMÉRICA.

A cualquiera que haya venido leyendo esa serie de artículos que el "Herald" de New York ha titulado "El cesarismo en América" ocurrirá a veces preguntarse: "¿Meditará el general Grant unirse César, así que haya tomado las riendas del gobierno por un tercer término presidencial?"

A nosotros no nos ha preocupado un solo instante el peligro; mas aun, no lo hemos siquiera dibujado.

Es estemporáneo cuando todavia no ha terminado el segundo término prepararse en contra de quien quizás no soñara una tercera candidatura. Pero si así fuese y no estaría de acuerdo con la constitucion, o mas bien, existe en ella alguna ley que esté en abierta oposicion con un tercer término presidencial? ¿Por qué suponer que aquel que no abusó de sus poderes al otro día de haber huido la rebelion del Sur, cuando tenía un millón de hombres a sus órdenes, irá ahora a marchar sus laureles militares en una tentativa loca, porque no se acierta a ver la misma llera persicada de éxito para ella?

No creemos que el general Grant haya satisfecho las esencias de lo que la politica ante america debiera haber sido. Sabemos que la perdido mas de una oportunidad de engrandecer su administracion, y que cuando con una sola palabra, y esa palabra estaba en los labios de todos los ciudadanos, desde el San Lorenzo a la Florida, hubiera arrancado la planta del europeo de América y devuelto a la misma la estrella de una nacionalidad libre e independiente, se encerro en una politica indigna del hombre en quien tenía el mundo fija la mirada, porque su "On to Mexico" y sus proezas pasadas le trazaban la ruta de su ulterior conducta.

Pero si todo esto es una verdad para nosotros, si los mismos republicanos están hoy convencidos de los defectos de su administracion, ¿por qué no aguardar el día en que el pueblo irá a las urnas a dar la opinion, y entonces no rechazarlo porque venga a ocupar un tercer término y sueñe unirse César; si no con mas exactitud, porque no es el hombre apto para llenar el mas alto cometido de la de la nacion?

Si alguna vez se puede lanzar al viento una sentencia profética sin temor de arrepentirse, es de seguro en este caso: "En América no tendremos Cesáres." La marcha de las cosas traerá como consecuencia forzosa la independencia de las Antillas en donde aun lucha por asirse al suelo que lo rechaza, el dominador español. Las colonias dejarán de serlo, y una teniente vida propia porque la llevan en su recursos como Cuba, y otra jirarán en la órbita de su destino, pero no serán europeas. El Brasil dará una mañana su pasaporte al emperador y lo hará sin sacudimientos, porque la idea republicana viene preparada.

Y así en las evoluciones del porvenir, América

será libre o independiente. ¿Quién que haya leído entonces la historia del pasado se llama a latimar ese código de vida que se podrá tener la impudencia de echar el una años de libertad republicana? ¿Qué melicandito le iría unir su suerte a la del desdichadito que se hiciera cómplice de otra Hapsburgo!

No; en América el cesarismo es una planta exótica que no se aclimata nunca. Editores enteros del mas autorizado de los órganos de la prensa norteamericana, no bastaría a hacernos encontrar ese este extraño que a quien el pais no teme, y que apenas si hace dudar a nadie de la inviolabilidad de las instituciones escientas.

(De La Independencia de Nueva York.)

VARIEDADES.

BIOGRAFIA DE CUALQUIERA.

Empiezo cometiendo una inexactitud: el relato de la existencia del señor Cualquiera, debe llamarse *cegetacion*, no *biografía*; este nació hombre y no puede llamarse planta, vivió como planta y no debió ser calificado como hombre.

Nacer, respirar, crecer, nutrirse, hacer alguna otra cosa mas, y morir!

¿Estriba en estas operaciones la vida del hombre en la sociedad?

Para que podáis ir señalando con el dedo a innumerables seres que a nuestro alrededor pululan, obstruyendo el camino de la vida, voi a trazar a grandes rasgos la biografía de Cualquiera, del primero que se presente, de una persona que pertenezca a la gran caterva de los entes inútiles y por ende perjudiciales. Nació, fué presentado en la iglesia por sus padrinos, el cura le puso un nombre, el sacristán le llamó *hola* (con v), conforme al rito católico, y atrajo algunas murgas a la puerta de su casa.

Mamó porque tuvo hambre, durmió porque tuvo sueño, lloró porque fué mortal, hizo unas gracias porque tuvo padres, al poco tiempo fué presentado de nuevo a la iglesia, el obispo le dió un bofetón, y quedo confirmado. Aprendió a leer porque tuvo ojos, a escribir porque tuvo manos, a hablar porque tuvo lengua.

Calenó, pero no pensó, porque su inteligencia fué muy limitada; soñó dormido, nunca despertó; porque su imaginacion fué escasa; quiso sin amor, porque su corazon fué de cañey, a la edad en que su cuerpo se lo mandó, buscó una mujer y se reprodujo ni siquiera se casó por no de tantos intereses mezquinos, que a muchos animan, no por pescar un dote, tampoco por tener quien le pegara un boton, menos por hallar quien le hiciera una toza de flor de malva, ni por ampararse, por urgencia, y como tal diciendo, se reprodujo.

Fué católico al plé de la letra; yo misa todos los domingos y fiestas de guardar; comulgó en todas las pesenas floridas; procuró no pecar contra Dios, y pecó contra Dios, y pecó contra el prójimo, pues nada hizo por él.

No leyó, teniendo la corrupcion del siglo; no habló de politica, porque de los pacificos es el reino de los cielos; no averiguó los males de su vecino, por no meterse en vidas ajenas; a nadie aconsejó, porque lo mejor de los consejos es no dárslos; no hizo un favor, porque el mundo está lleno de desgraciados; no prestó un peso, porque el que presta no cobra y si cobra, no todo; no alivió una miseria, porque la caridad bien ordenada empieza por si mismo.

Hombre ya, dejó de llorar por no parecerse a las mujeres; y de reír por no confundirse con los niños; y de distraerse, pero no calaverar, y de calaverar por no gastar, y de gastar por no devolver.

Tuvo figura de hombre, corazon de perro y alma de cántaro.

Fué religioso por rutina, honrado por incapacidad, fiel por cálculo, inútil por ignorancia.

Murió de la última enfermedad, entre las

sangre sobre el suelo. —Aguardar a mañana y dar cuenta al presidente. —Mañana será tarde. —No, lo que te quedará será menos tiempo.

—Séa, pues no hai otro remedio— los tres cuiebteros abandonaron el patio. —Pues tres minutos hacia que habian desaparecido de allí cuando el mismo cuiebterito de formas atéticas, el Hercules, se presentó en el patio, fué ácia el pozo que estaba a los das de Aquiles y levantando una pesada losada le cubrió completamente; en seguida se lo pozo a hacer la misma operacion en el pozo de donde Rómulo habia caído; levantó otra losada y al ir a cubrir con ella el agujero, un grito y un desgarrador, grito de angustia y de muerte descendió de aquel pozo, parajó el que salía del fondo de los agujeros.

Hercules dudó un momento; acaso luchaba entre su deber y los sentimientos de su corazon.

Carrera, tiros y otras menudencias.

Las sociedades secretas han sido siempre las mortales enemigas de la Inquisicion. Los mas terribles impugnadores del Tribunal del Santo Oficio han vocado contra el al del santo Oficio y escrito volúmenes durante largos años con sangrientos caracteres pintando con sangrientos caracteres pavorosas reuniones, el secreto de sus ilusiones, el misterio de que rodeaba sus

congojas del cuerpo y los terrores de la conciencia.

Dios es para el egoista la personificacion del autoje a lo eterno.

Y despues de morir, nada dejó tras sí que honrara su memoria en el mundo, nada le precedió a la vida de ultratumba.

En los montes parroquiales fué una partida, en la nacion un contribuyente, en el barrio un vecino, en su casa el amo, en la estadística inédica un caso, en el cementerio un nicho, en la peluquería un parroquiano.

Y nada más.

Porqué se desarrollan tales escrocerancias, afeando la fisonomía de las sociedades?

Mientras la filosofia no combata las tendencias de esas máximas, comprendidas bajo la denominacion de la sabiduría de los pueblos, comunes a todas las inteligencias y a todas las clases, que al lado de una verdad publican cien errores, y que componen juntos el código del egoismo; mientras los publicistas, que llaman hombría de bien al indiferentismo por el interés de cambio de conducta, despertando que a todos los indiferentes, demostrando que en la justicia conviene intervenir mas o menos en los justos publicos, ya que todos sufren sus consecuencias, mientras en la rejillon no vea el hombre mas que una serie de prácticas estériles que cumplir; mientras los pueblos no sean ante todo cultos, habrá en la sociedad tipos como el que he tratado de bosquejar, y otros que os irá dibujando, y que se encuentren a la vuelta de cada esquina.

J. B. M.

(De La Prensa de Buenos Aires.)

REMITIDOS.

ALEJANDRO PETION.

A MI QUERIDO AMIGO EL SEÑOR LUIS MARIA CALVO EN PRUEBA DE AMISTAD Y PROFUNDO RECONOCIMIENTO.

(Continuacion.)

Hemos dicho que Alejandro Petion nació en Port-au-Prince el 2 de Abril de 1770.—Desde mi niño manifesté poca afición al estudio; la viveza de su espíritu no estaba conforme con el régimen metódico y pausado de la universidad. Empero, si las letras no eran para él una profesion adecuada a su caracter, aun ménos podía conformarse con el manejo del martillo y el monótono chisporroteo de la fragua.

Cuando apenas contaba doce años, suspiraba y su corazon por nobles aventuras, y buscaba sus amigos entre los jóvenes oficiales del ejército que llegaban de Francia. En 1788 salió de Haiti una expedicion bajo los órdenes del conde de Estaing, para combatir en favor de los Estados Unidos; compuesta de hombres como Rigault, Beauvais, Lambert, Chavanne, Borquelles, Villate y cien mas. Petion se dispuso a seguir a aquellos generosos campeones; pero por mas que su alto corazon pugnara por la libertad, y se escaltase su espíritu al ruido de las armas, y al grito de república, no podía oponerse a la voluntad de sus padres.

Desde esta época quedó abandonado a sus propios recursos; dejó de ser herero, y entró de aprendiz de platero. El padre de Petion negó a su hijo la entrada en la casa paterna, y solo le era dado visitar a su madre, cuando él que le dió el ser se hallaba ausente.

Petion no pudo disfrutar de las tiernas caricias maternales en la infancia; y ménos gozó de los sabios consejos paternales en la adolescencia: cuando quedo huérfano, era soldado en los cazadores de la milicia.

Séamo permitido interrumpirme, para recordar el tributo que se merece aquella interesante raza, traída del desierto, que como la sangre latina, vino a fecundar en América la libertad anglo-sajona, libertad que durante tantos años han negado los Estados Unidos, y que niega hoy mismo la España a aquella raza capaz de tantos sacrificios.—Así mismo, en

1916, se derramó noblemente en los campos de Méjico, de Venezuela, de Colombia y del Ecuador. Es que cuanto mas oprimido ha sido, mas sangre necesita vertor un pueblo para conquistar su libertad.—Cuba, ante las republicas americanas, inmóviles y silenciosas, está probando al mundo la verdad de este formidable, pero impredecible principio.

"Solo con sangre se lava el hombre de las ignominias de la tiranía," solo por los esfuerzos del heroísmo y del sacrificio, puede arrancarse de manos impías la libertad de la patria.

Era por los años de 1789, es decir, cuando la gran tempestad que giraba en Europa, empezaba a dejar caer gruesas gotas caudentes, como augurio del total aniquilamiento de la tiranía.—En aquel tiempo se hallaba la poblacion de Haiti dividida en cuatro clases:

1° Los esclavos.—Realistas o Blancos.

2° Los europeos de clases inferiores, partidarios de la revolucion en Francia, llamados tambien Petis, Blancs o Polans, literalmente franceses y por extension: Polveres lo que, en francés *criollo*, significa jente de poca valía.

3° Los hacendados y hombres ricos que, partidarios por cálculo de una tiranía independiente, velan en el horizonte brillar la abolición de la esclavitud, y esto los aterrorizaba y los hacia ser, ora Rojos o Blancos, ya amigos de Inglaterra, siempre estrictos esclavistas.

4° En fin, los hombres libres de color.

En esta estraña complicacion de partidos, se encuentra frecuentemente al realista contra el independiente, al republicano contra el realista, el hijo contra el padre, al hermano contra el hermano, todos en contra de las clases desheredadas.

¡Ah! ¡que va a ser de tus magníficas ciudades, de tus suntuosos templos, de tus ricos palacios, de tus bellos jardines, de tus espléndidos prados!... ¿Que será de la altiva "reina de las Antillas"?

El alma se contrista con solo pensar; ¡oh mi querida Cuba! ¿que será de tí?

Cuando esto contemplo, una fuerza irresistible se apodera de mi ánimo, la sangre se agolpa a mi cabeza, y un frio mortal hiela mi corazon.

Triste verdader, pero cierta, es la que ha dicho el sabio historiador venezolano: "Carmen te compran las naciones sus mejoras cuando obtienen estas por medio de la fuerza, pues las revoluciones que purifican y fecundan tambien por largo tiempo trastorman, dejando en la sociedad hondos cicatrices que despues se miran con espanto. Todo cambio en el órden de los pueblos, lleva consigo una pena que es mayor, a proporcion que el gobierno derribado lleva mas años de existencia; siguiendo en esto, como en todo, la asociacion humana una regla constante de la naturaleza. Nada de lo que existe perece sin dolor, y así, ¡cuántos costumbres, cuántos intereses, cuántos sentimientos y esperanzas no se oponen al aniquilamiento o modificacion de un sistema que las ha favorecido! Y por esto sucede, que las innovaciones victoriosas no alcanzan jamás a destruir completamente y por sí mismas los efectos que produjeron las prácticas antiguas. El tiempo, y sólo el tiempo, es el que puede perfeccionarse la obra de las revoluciones, aniquilando lo viejo, costumbre a costumbre, sentimiento a sentimiento; pues querer destruir junto con el abuso a los hombres que los mantienen, es hacer imposible el triunfo, que nunca es completo, sino le acompaña la moderacion, y renunciar a la gloria útil, que no puede existir sin la ciencia.—Pero antes que la sociedad se reñere, hai un período de verdadera confusion, en que mezclado lo antiguo y lo moderno hasta el momento de confundirse, hierven, se agitan y combaten; período difícil que tiene de guerra y de paz, y en que el partido vencedor se defiende del vencedor, no ya en el campo de batalla, sino en el seno mismo de la sociedad, como de la "partenocia."

Todo esto es olvidar el incalculable jeneficio escrito, para immortalizar el error; por el gran creador americano. Ya sabemos que la necesidad del momento se sacrifica en el la verdad histórica, y en verdad que, para sostener sus tesis, no debió Wendell Phillips conceder tanto, ni tampoco lo necesitaba.

Desde el principio de la revolucion francesa, Mr. de Mauduit, apoyado en los "hombres de

procesos y la horrible crueldad de las penas que imponía; ¿quien podía suponer que los defensores de la idea... los patrocinadores de la libertad del hombre en toda su estension; habian de escender al Tribunal del Santo Oficio en misterios, en secretos conciliabulos y en crueldad y en egoismo? Los flamantes partidarios de la libertad, la igualdad, y la fraternidad, que han negado a las sociedades el derecho de castigar, como han podido constituirse a su autoje para castigar?

Los enemigos de todos los poderes absolutos ¿cómo tan inconsecuentes que se conceden un poder mas que ninguno absoluto?

Los que a todas las horas piden luz yuyen de la oscuridad, ¿cómo se esconden entre tinieblas, huyendo de la luz?

Los decididos impugnadores de la pena de muerte ¿cómo han clavado con tanta frecuencia sus sentencias en el pual con que herian a sus infelices victimas?

Los amigos de la discusion ¿cómo escijen que nadie disenta? ¿Cómo quieren que se les obedezca ciegamente?

Los humanitarios, los libres, los iguales en fu, ¿cómo mandan que se persiga a sus victimas aunque se hallan refugiadas en el seno de su madre o en el tabernáculo de Cristo?

Las relaciones publicadas sobre la vida y manera de ser de las lójas infunden pavor en el ánimo mas sereno; terribles auxiliadores de la libertad de los pueblos echan las mas pe-

sadas cadenas sobre el cuello de los hombres; reniegan y murmuran de los votos indisolubles hechos a todo un Dios y rompen despiadadamente el corazon del que se atreve a faltar a los juramentos que presta acaso en odio a Dios. Se forjan y desarrollan por la libertad y la paz de los pueblos y promueven e incitan la guerra universal. En una palabra, las sociedades masónicas a las leyes heribía del hombre sometidas a las leyes de Dios, el imperio del pual contra todos los imperios.

Mas dejemos a un lado las sociedades secretas librando al lector de tan horrible pesadilla, y trasladémosle en medio de un campo donde los arboles, las flores y los pájaros le ofrecen todos los encantos de una eterna primavera. En el todo sonrie, en el todo se anima y vive, en el se desmenuza de la mano del Creador trayendo un panizo de la mano del hombre su espíritu, el limpio delicias para el hombre su espíritu, la alegría del azul del cielo eleva el corazon; allí la tierra levanta las penas del corazon; allí el hombre elevando los ojos al cielo se siente libre como el viento; nada le corta el camino; el alma puede elevarse hasta la inmensidad, y la materia recorrer los ámbitos del mundo.

Estamos en la vega de Valencia.

(Continuando.)

color habia dispersado la asamblea colonial... desprecia a entregar la colonia a los ingleses...

tos de cadáveres provisionalmente en el destruido templo, se previene a los interesados...

LIOSNAS.—Con que los pobres han dado de limosna a las Hermanas de la Caridad 30 pesos?

LIOSNAS.—A la hora de poner nuestras páginas en prensa, se nos dió la triste noticia...

COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS MARITIMOS Y CONTRA INCENDIOS.—CAPITAL \$ 100.000. Los seguros en esta sociedad se efectúan a tipos moderados.

GACETILLA.

ESTATUA DE ROCAFUERTE.—La idea de erigir una estatua a la memoria de uno de los proclares hijos del Ecuador...

La iniciativa se debe a la compañía "Guardia de Propiedad". Esta corporación que a mas de su gran cometido, ha tomado a su cargo el llevar a efecto su proyecto...

En Guayaquil, a los diez y nueve dias del mes de Octubre de 1879, reunidos en el salon de la compañía "Guardias de Propiedad"...

Organizada de esta manera la comisión, se acordó comenzar a coleccionar los fondos a fin de recoger lo mas pronto posible lo que fuese necesario para la estatua...

República del Ecuador.—Cuerpo de Incendios. Comandancia de la 14ª compañía "Guardias de Propiedad".—Guayaquil, 16 de Octubre de 1879.

Señor don..... Con el objeto de que Guayaquil pague la deuda que tiene pendiente con uno de sus mas preclaros hijos...

ellos que nos dieron libertad, me he fijado en U. para miembro de la comisión que debe encargarse de recoger las suscripciones...

AVISOS.

AVISO. El 18 del presente mes el señor Pedro Reyes ante el Escribano que suscribe, otorgó escritura de venta, en favor del señor José Antonio Fernandez de Lapuente...



ARMERIA Y CERRAJERIA. El que suscribe comunica al público que ha abierto su taller de cerrajería y armería en una tienda perteneciente a la casa del señor Santiago Abad...

Sociedad de Esgrima. Sesión general para el domingo 26 del corriente a las doce del día. Se recomienda a los socios puntual asistencia.

AVISO. Por el Juzgado Consular del comercio se ha declarado en quiebra al señor Jerónimo Ramirez por haber cesado en el pago corriente de sus obligaciones...

Enrique Silva, Compositor y único afinador de Pianos acaba de recibir por el último vapor, útiles venidos de Europa expresamente para componer Pianos...

SOCIEDAD LITERARIA LA "INSTRUCCION MUTUA."

Habiendo terminado las vacaciones señaladas en el artículo 54 de los estatutos, se convoca a los socios activos, y a todos los honorarios, a la sesión general para el día 26 del...

El Aceite de hígado de bacalao reemplazado. El aceite de hígado de bacalao debe sus propiedades al iodo; pero este medicamento es tan repugnante y tan difícil de digerir...

Un Remedio eficaz contra la Tisis. Los señores Grimaull y Ca, farmacéuticos de Paris, preparan desde hace 20 años el JARABE DE IYPOFOSFITO DE CAL...

EL MEJOR TONICO. El hierro y la quina son dos medicamentos de una eficacia hercúlea, el primero contra las enferias cadas que provienen del empobrecimiento de la sangre...

EL ASMA CURADA! Los cigarrillos de cannabis indica (cannabis indica), de Grimaull y Ca, farmacéuticos de Paris, son el medicamento mas nuevo y eficaz contra el asma...